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			Aktuell, Nürnberger Land, Pressespiegel
		

		
		Fernsehinterview zur Windkraft in Bayern: Die Zeit drängt!
	

	




	
		

		

	
	
				
			Aktuell, Nürnberg, Pressemitteilungen
		

			Zum VGH-Urteil über die Ausbaupläne des Frankenschnellwegs

		
			2. April 2024 Verena Osgyan		

	

		
		
PRESSEMITTEILUNG




Gemeinsame Pressemitteilung von Tessa Ganserer, MdB, Verena Osgyan, MdL, und Mike Bock, Stadtrat




Endlich Verkehrswende statt verkehrliche Kehrtwende









Mit der Urteilsverkündigung zum geplanten Ausbau des Frankenschnellwegs wurde nun einem Projekt stattgegeben, das bereits seit Jahren nicht mehr zeitgemäß ist: Seit Jahrzehnten sprechen sich die Grünen im Bund, Land und der Stadt gegen den Ausbau aus. Abgesehen von den exorbitanten Kosten, die immer weiter steigen, haben sich auch die Rahmenbedingungen verändert. So hat sich durch Homeoffice und das Deutschlandticket die Verkehrslast verringert, außerdem hat sich die Klimakrise verschärft. Mit der heutigen Entscheidung, die Klagen von Bund Naturschutz und eines Anwohners abzuweisen, sei die Stadt laut Nürnberger Nachrichten dem kreuzungsfreien Ausbau des Frankenschnellwegs ein gutes Stück nähergekommen. Im Hinblick auf die dringend notwendige Verkehrswende und drängende Umweltschutzmaßnahmen bedeutet dieses Urteil aber einen massiven Rückschritt:




 Zum VGH-Urteil über die Ausbaupläne des Frankenschnellwegs weiterlesen →
	

	
	FrankenschnellwegNürnbergPressemitteilungVerkehr


	
	
				
			Aktuell, Nürnberg, Pressemitteilungen
		

			Kulturfonds Bayern 2024

		
			20. März 2024 Verena Osgyan		

	

		
		
PRESSEMITTEILUNG




Über 5,1 Millionen Euro für nichtstaatliche Projekte in Bayern – Verena Osgyan und Dr. Sabine Weigand fordern künftig auch Berücksichtigung Kulturschaffender in den beiden Kulturmetropolen München und Nürnberg 




Heute wurde im Ausschuss für Wissenschaft und Kunst und im Haushaltsausschuss die Verteilung der Mittel des Kulturfonds Bayern 2024 in einer Gesamthöhe von über 5,1 Millionen Euro beschlossen. Damit sind ca. 600.000 € weniger ausgeschüttet worden als letztes Jahr, doch konnten immerhin alle 132 entscheidungsreifen Anträge positiv beschieden werden. 43 Förderanträge haben dabei eine Summe von über 25.000 €, die heute im Landtag bestätigt wurden. Mittelfranken kann mit 10 % Anteil (2023: 9%) an der Fördersumme leider nur unterdurchschnittlich partizipieren. Weiterhin können nach wie vor keine Projekte aus den Kulturmetropolen Nürnberg und München gefördert werden. 




 Kulturfonds Bayern 2024 weiterlesen →
	

	
	KulturKulturfondsKulturpolitikNürnberg


	
	
				
			Aktuell, Hochschulpolitik, Pressemitteilungen
		

			Grünen-Vize fordert nachhaltige Finanzierung für Ukrainische Freie Universität in München

		
			20. März 2024 Verena Osgyan		

	

		
		
PRESSEMITTEILUNG




Seit 1945 hat die Ukrainische Freie Universität (UFU) ihren Sitz in München. Anfangs mitfinanziert vom Freistaat, hat dieser sich Anfang der 2000er-Jahre unter der Stoiber-Regierung aus der Finanzierung zurückgezogen, so dass die Universität sich seither rein aus privaten Geldern finanziert. Die stellvertretende Grünen-Fraktionsvorsitzende und wissenschaftspolitische Sprecherin der Landtagsgrünen Verena Osgyan fordert nun, der UFU wieder eine nachhaltige Finanzierung durch den Freistaat zukommen zu lassen:




„Vor dem Hintergrund des russischen Angriffskrieges auf die Ukraine ist die Ukrainische Freie Universität wieder stärker in den Fokus gerückt“, so Grünen-Fraktionsvize Verena Osgyan. Die UFU biete ukrainischen Studierenden die Möglichkeit, ihr Studium auch hier in Deutschland fortsetzen zu können. „Dafür braucht die UFU jedoch eine Unterstützung durch den Freistaat. Wir fordern daher, im Staatshaushalt 270.000 Euro für die kommenden beiden Jahre.“ Staatsminister Blume hatte der UFU vor zwei Jahren lediglich einen einmaligen Betrag von 100.000 Euro zugestanden, der allerdings bis heute nicht im Haushalt aufgeführt ist. „Das ist zu wenig für einen dauerhaften Betrieb der Universität“, so die grüne Wissenschaftspolitikerin Osgyan. „Außerdem gibt es nach wie vor keine belastbaren Aussagen, dass die entsprechende Förderung in den kommenden Jahren fortgeführt wird. Die UFU kann sich also nicht darauf verlassen und damit planen.“ Bei dem Vorstoß müsse man auch beachten, dass es 2025 wohl zu weiteren Preissteigerungen für die Universität kommt. Schon allein deswegen müsse der Betrag nun nicht nur rechtssicher im Haushalt verankert, sondern auch erhöht werden, so Osgyan weiter.


	

	
	HochschulenHochschulfinanzierungUkrainische Freie Universität München


	
	
				
			Anträge, Nürnberg, Pressemitteilungen
		

			Landtags-Grüne setzen sich für Nürnberg als Standort für das Dokumentationszentrum zum NSU ein! 

		
			19. März 2024 Verena Osgyan		

	

		
		
ANTRAG




Nachdem kürzlich die Bundeszentrale für politische Bildung eine Machbarkeitsstudie für das geplante Dokumentationszentrum zu den Verbrechen des Nationalsozialistischen Untergrunds (NSU) vorgelegt hatte, haben die Landtags-GRÜNEN in Bayern nun einen Antrag (siehe Anlage) gestellt. In diesem fordern sie die Bayerische Staatsregierung dazu auf, sich für die Benennung von Nürnberg als zentralem Standort für ein zukünftiges NSU-Dokumentationszentrum einzusetzen. 




 Landtags-Grüne setzen sich für Nürnberg als Standort für das Dokumentationszentrum zum NSU ein!  weiterlesen →
	

	
	AntragDokumentationszentrumNSUNürnberg


	
	
			[image: Nürnberger Abgeordnete begrüßen Konzeptentwurf für NSU-Dokuzentrum]	

			
	
				
			Nürnberg, Pressemitteilungen
		

			Nürnberger Abgeordnete begrüßen Konzeptentwurf für NSU-Dokuzentrum

		
			29. Februar 2024 Verena Osgyan		

	

		
		
PRESSEMITTEILUNG




Zu dem seit längerem geplanten Dokumentationszentrums über die NSU-Morde liegt den Medien eine Machbarkeitsstudie vor, die die Bundeszentrale für politische Bildung für das Innenministerium erstellt hat. Als mögliche Orte für den Gedenkort stehen demnach neben Nürnberg auch Berlin, München und Köln im Raum. 




Dazu äußert sich Sascha Müller, Co-Sprecher der Bayerischen Grünen Landesgruppe im Deutschen Bundestag und Mitglied des Bundestages für Nürnberg/Schwabach wie folgt: 




“Die Gräueltaten des NSU haben Nürnberg zutiefst erschüttert. Wir brauchen für die Nachwelt ein Dokumentationszentrum, um auch die nachfolgenden Generationen über den Rechtsterrorismus in der Bundesrepublik aufzuklären. Nürnberg hat eine lange Geschichte in der Aufarbeitung faschistischer Taten und eignet sich daher besonders als Standort.” 




Verena Osgyan, Landtagsabgeordnete und stellvertretende Fraktionsvorsitzende der Grünen im Bayerischen Landtag fügt hinzu:  




“In der Errichtung eines NSU-Dokumentationszentrums liegt eine große Chance für die Nürnberger Zivilgesellschaft, ihre Verantwortung endlich angemessen zeigen zu können, wenn es dort gebaut wird, wo die Morde begannen. Wir brauchen aber nicht nur einen Gedenkort, sondern auch einen Ort der Bildung und vor allem der Forschung. Die NSU-Morde dürfen schließlich nicht isoliert betrachtet werden, sondern müssen in die bundesrepublikanische Geschichte des Rechtsterrorismus eingeordnet werden.” 




Réka Lörincz, Sprecherin gegen Rechtsextremismus und Rassismus der Grünen im Stadtrat Nürnberg sagt:  




“Nürnberg ist prädestiniert, mit dem NSU-Dokuzentrum den zentralen (bundesweiten) Erinnerungs-, Lern- und Begegnungsort zu beheimaten. Nürnberg steht für würdige und fundierte Erinnerungsarbeit. Ein ganzheitliches Konzept muss die Auswirkungen von Rechtsextremismus und Rechtsterrorismus für unsere Gesellschaft berücksichtigen und Handlungen davon ableiten. Den Erfahrungen und Kompetenzen der engagierten Zivilgesellschaft in Nürnberg sollte hier ebenfalls eine besonders wichtige Rolle zukommen. Was noch fehlt, ist ein klares Bekenntnis der Stadtspitze, das die Grüne Stadtratsfraktion schon lange einfordert und auch in Anträgen festgehalten hat.“ 


	

	
	NSUNSU-DokuzentrumNürnbergPressemitteilung


	
	
				
			Frauen & Gleichstellung, Nürnberg, schriftliche Anfragen
		

			Aufarbeitung von Missbrauchsfällen in der Schmausenbuckstraße

		
			22. Februar 2024 Verena Osgyan		

	

		
		
SCHRIFTLICHE ANFRAGEN




Skandalöse Vorkommnisse  in Nürnberger Frauenunterkunft werfen Schlaglicht auf die mangelhafte Umsetzung von Gewaltschutzkonzepten




Am 19. Februar 2024 traf das Landgericht Nürnberg-Fürth ein Urteil über einen Securitymitarbeiter, der von 2018 bis 2022 in der Unterkunft für geflüchtete Frauen in der Schmausenbuckstraße zwei Frauen in mindestens 67 Fällen vergewaltigt und mindestens eine weitere Frau sexuell belästigt hat. Im Verfahren vor dem Landgericht Nürnberg-Fürth wurden diese Straftaten dem Angeklagten nachgewiesen, woraufhin er zu zehn Jahren Freiheitsstrafe verurteilt wurde. 




Aufgrund der medialen Berichterstattung um den Prozess haben die Landtagsabgeordneten Verena Osgyan, Gülseren Demirel und Dr.  Sabine Weigand zwei schriftliche Anfragen an die Staatsregierung gestellt, was der Staatsregierung zu diesen Vorfällen sexualisierter Gewalt in einer staatlich verantworteten Unterkunft bekannt war, und welche Konsequenzen daraus gezogen wurden.




 Aufarbeitung von Missbrauchsfällen in der Schmausenbuckstraße weiterlesen →
	

	
	FrauenunterkunftGeflüchteteSchmausenbuckVergewaltigung


	
	
				
			Aktuell, Nürnberg, Pressemitteilungen
		

			Ehemaliger Galeria Kaufhof in Nürnberg braucht schlüssiges Umnutzungskonzept

		
			14. Februar 2024 Verena Osgyan		

	

		
		
PRESSEMITTEILUNG




Jetzt müssen der bauliche Zustand des denkmalgeschützten Gebäudes und mögliche Nutzungen geprüft werden 




Ministerpräsident Dr. Markus Söder hat jüngst gegenüber Medien geäußert, dass er den Abriss des denkmalgeschützten ehemaligen Galeria Kaufhof Gebäudes in der Nürnberger Innenstadt befürworte. Dies halten die Nürnberger Grünen Landtagsabgeordneten Dr. Sabine Weigand, Verena Osgyan und der Bundestagsabgeordnete Sascha Müller für einen in keiner Weise durchdachten Schnellschuss.  




 Ehemaliger Galeria Kaufhof in Nürnberg braucht schlüssiges Umnutzungskonzept weiterlesen →
	

	
	KaufhofPressemitteilungStadtplanung


	
	
				
			Aktuell, Hochschulpolitik, Parlamentarische Initiativen
		

			Aiwanger aus dem MPG-Senat abberufen!

		
			7. Februar 2024 Verena Osgyan		

	

		
		
ANTRAG




Seit fünf Jahren war Hubert Aiwanger Mitglied im Senat der Max-Planck-Gesellschaft. An den 14 Sitzungen hat er nicht einmal teilgenommen. Er soll deshalb zu recht ausgeschlossen werden. Den Bayerischen Forschungsminister scheint das Thema Forschung schließlich überhaupt nicht zu interessieren, obwohl München der Sitz der Gesellschaft ist. Wir fordern daher, die außeruniversitären Forschung wieder ins Wissenschaftsministerium zu transferieren. Einen entsprechenden Antrag haben wir gestellt, der voraussichtlich am 21.02.2024 im Wissenschaftsausschuss behandelt wird.


	

	
	


	
	
				
			Aktuell, Nürnberg, Pressemitteilungen
		

			Magnetschwebebahn: Alternative Strecken prüfen!

		
			23. Dezember 2023 Verena Osgyan		

	

		
		
Realistische Verkehrswende statt Luftschlösser




PRESSEMITTEILUNG




In seiner ersten Regierungserklärung der neuen Legislatur hat Ministerpräsident Dr. Markus Söder am 05.12.2024 verkündet, den Bau einer Magnetschwebebahn von der neuen Technischen Universität über die Messe zum Nürnberger Südklinikum prüfen zu wollen. Diese Verlautbarung haben die Grünen Landtagsabgeordneten und Stadträte in Nürnberg mit Verwunderung vernommen.  




Auf Anfragen zum Plenum der Nürnberger Landtagsabgeordneten Verena Osgyan und Dr. Sabine Weigand hinsichtlich der geplanten Streckenführung, der Bauzeit, der Anbindung ans ÖPNV-Netz, den Kosten und den Prognosen zum Passagieraufkommen, hat die Staatsregierung auffallend knapp und ausweichend geantwortet. Zwar sei Kontakt zur Stadt Nürnberg hergestellt worden, so das Staatsministerium für Wohnen, Bau und Verkehr, doch hat es offenbar bislang keine weitergehenden Gespräche und Planungen gegeben.




 Magnetschwebebahn: Alternative Strecken prüfen! weiterlesen →
	

	
	MagnetschwebebahnÖPNVSöderVAGVerkehr


	
	
				
			Anträge, Hochschulpolitik, Pressemitteilungen
		

			„Staatsregierung gefährdet den Wissenschaftsstandort Bayern“

		
			4. Dezember 2023 Verena Osgyan		

	

		
		
Grüne solidarisieren sich mit Beschäftigten




PRESSEMITTEILUNG




Seit Wochen laufen die Verhandlungen zum Tarifvertrag der Länder (TV-L) – bislang ohne Ergebnisse. Insbesondere Beschäftigte an Hochschulen und Universitätsklinika laufen seit langem Sturm gegen die prekären Arbeitsbedingungen im Wissenschaftssystem. Anlässlich des großen Warnstreiks am 5. Dezember in München und anderen deutschen Städten, soldarisiert sich die wissenschaftspolitische Sprecherin und stellvertretende Fraktionsvorsitzende der Grünen im Bayerischen Landtag, Verena Osgyan, mit den Beschäftigten:




„Die prekären Arbeitsbedingungen in der Wissenschaft sind seit Jahren bekannt. Kettenbefristungen und stetige Unsicherheit über den nächsten Arbeitsvertrag sind an der Tagesordnung. Das ist nicht nur für jede einzelne und jeden einzelnen Beschäftigten extrem belastend, sondern gefährdet langfristig auch die Zukunftsfähigkeit der Wissenschaftsstandortes Bayern“, so die Wissenschaftspolitikerin Verena Osgyan.




 „Staatsregierung gefährdet den Wissenschaftsstandort Bayern“ weiterlesen →
	

	
	HochschulenÖffentlicher DienstTarifvertragWissenschaft
		
		
			Beitragsnavigation		
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Weiter →		

	
			
		

	

	
	Grüne Politik für eine soziale und ökologische Gesellschaft
			Seit ich vor zehn Jahren erstmals in den Landtag gewählt wurde, setze ich mich dort und in unserer Region mit aller Kraft und Energie für mehr Chancengleichheit ein.

Die wichtigste Maßnahme dafür ist eine gerechtere Bildungspolitik von der Kita bis zur Hochschule. Ich will die Chancen der Digitalisierung nutzen ohne dabei Bürgerrechte auszuhebeln, und unsere Lebensgrundlagen für künftige Generationen erhalten.

Deshalb brauchen wir einen Politikwechsel für Bayern und vor allem für die Menschen, die hier leben. Frei nach dem Motto: Heimat ist der Ort, an dem wir leben und uns einbringen, egal ob jung oder alt, Mann oder Frau, zugewandert oder alteingesessen.
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		Feierliche Amtsübergabe zweier Bereichsleitungen am Staatlichen Bauamt Erlangen-Nürnberg	
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		Feierliche Amtsübergabe zweier Bereichsleitungen am Staatlichen Bauamt Erlangen-Nürnberg	
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		Fastenbrechen mit Oberbürgermeister Marcus König und Generalkonsulin der Türkei	



		
	
				
		
		April 8 @ 19:30 - 21:00	
	

		
	
		Fastenbrechen mit Oberbürgermeister Marcus König und Generalkonsulin der Türkei	
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		Besuchergruppe im Landtag	



		
	
				
		
		April 11 @ 14:00 - 16:30	
	

		
	
		Besuchergruppe im Landtag	


					




	




	
	


	
	

		
		
		17:00	
			 - 
		
			20:00		
		

		
	
		Feierlichkeiten 50 Jahre NürnbergMesse	



		
	
				
		
		April 11 @ 17:00 - 20:00	
	

		
	
		Feierlichkeiten 50 Jahre NürnbergMesse	


					




	




	


	





			
				

	

	
		
			0 Veranstaltungen,
		
		
			12		
	

	

	

	

	
		0 Veranstaltungen,
	
	
					12			


	
		
			


	





			
				

	

	
		
			0 Veranstaltungen,
		
		
			13		
	

	

	

	

	
		0 Veranstaltungen,
	
	
					13			


	
		
			


	





			
				

	

	
		
			1 Veranstaltung,
		
		
			14		
	

	
		
	

	

	

	
		1 Veranstaltung,
	
	
					
				14			
			


	
		
		
	
	


	
	

		
		
		14:00	
			 - 
		
			16:30		
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		Finale der Südostdeutschen Debattiermeisterschaft	
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	Besuchergruppe im Landtag
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	Bundesarbeitsgemeinschaft Wissenschaft, Hochschule und Technologiepolitik
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		Sitzung des Fraktionsvorstands	



		
	
				
		
		April 22 @ 14:30 - 16:00	
	

		
	
		Sitzung des Fraktionsvorstands	


					




	




	


	





			
				

	

	
		
			1 Veranstaltung,
		
		
			23		
	

	
		
	

	

	

	
		1 Veranstaltung,
	
	
					
				23			
			


	
		
		
	
	


	
	

		
		
		12:00	
			 - 
		
			14:30		
		

		
	
		Ausschuss für Öffentlichen Dienst	



		
	
				
		
		April 23 @ 12:00 - 14:30	
	

		
	
		Ausschuss für Öffentlichen Dienst	


					




	




	


	





			
				

	

	
		
			3 Veranstaltungen,
		
		
			24		
	

	
		
	

	

	

	
		3 Veranstaltungen,
	
	
					
				24			
			


	
		
		
	
	


	
	

		
		
		9:00	
			 - 
		
			14:00		
		

		
	
		Ausschuss für Wissenschaft und Kunst	



		
	
				
		
		April 24 @ 9:00 - 14:00	
	

		
	
		Ausschuss für Wissenschaft und Kunst	


					




	




	
	


	
	

		
		
		14:00	
			 - 
		
			17:00		
		

		
	
		Fraktionssitzung	



		
	
				
		
		April 24 @ 14:00 - 17:00	
	

		
	
		Fraktionssitzung	


					




	




	
	


	
	

		
		
		19:00	
			 - 
		
			22:00		
		

		
	
		Mitgliederversammlung DIG	



		
	
				
		
		April 24 @ 19:00 - 22:00	
	

		
	
		Mitgliederversammlung DIG	


					




	




	


	





			
				

	

	
		
			2 Veranstaltungen,
		
		
			25		
	

	
		
	

	

	

	
		2 Veranstaltungen,
	
	
					
				25			
			


	
		
		
	
	


	
	

		
		
		9:00	
			 - 
		
			18:00		
		

		
	
		Plenum	



		
	
				
		
		April 25 @ 9:00 - 18:00	
	

		
	
		Plenum	


					




	




	
	


	
	

		
		
		17:30	
			 - 
		
			20:30		
		

		
	
		Eröffnung der neuen Räumlichkeiten des Fanprojekts Nürnberg	



		
	
				
		
		April 25 @ 17:30 - 20:30	
	

		
	
		Eröffnung der neuen Räumlichkeiten des Fanprojekts Nürnberg	


					




	




	


	





			
				

	

	
		
			0 Veranstaltungen,
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		0 Veranstaltungen,
	
	
					26			


	
		
			


	





			
				

	

	
		
			0 Veranstaltungen,
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		0 Veranstaltungen,
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			0 Veranstaltungen,
		
		
			28		
	

	

	

	

	
		0 Veranstaltungen,
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			1 Veranstaltung,
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		1 Veranstaltung,
	
	
					
				29			
			


	
		
		
	
	


	
	

		
		
		18:00	
			 - 
		
			20:00		
		

		
	
		Parlamentarischer Abend Mittelfranken des vbw	



		
	
				
		
		April 29 @ 18:00 - 20:00	
	

		
	
		Parlamentarischer Abend Mittelfranken des vbw	


					




	




	


	





			
				

	

	
		
			0 Veranstaltungen,
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		0 Veranstaltungen,
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			0 Veranstaltungen,
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		0 Veranstaltungen,
	
	
					1			


	
		
			


	





			
				

	

	
		
			0 Veranstaltungen,
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		0 Veranstaltungen,
	
	
					2			


	
		
			


	





			
				

	

	
		
			1 Veranstaltung,
		
		
			3		
	

	
		
	

	

	

	
		1 Veranstaltung,
	
	
					
				3			
			


	
		
		
	
	


	
	

		
		
		9:00	
			 - 
		
			14:00		
		

		
	
		Treffen des Landesverbands Wissenschaftliches Personal in Bayern	



		
	
				
		
		Mai 3 @ 9:00 - 14:00	
	

		
	
		Treffen des Landesverbands Wissenschaftliches Personal in Bayern	


					




	




	


	





			
				

	

	
		
			1 Veranstaltung,
		
		
			4		
	

	
		
	

	

	

	
		1 Veranstaltung,
	
	
					
				4			
			


	
		
	
	
		
	
	2024-05-04
	
		
	Tag der offenen Tür des Bayerischen Landtags




		
	
				
	Tag der offenen Tür des Bayerischen Landtags

	




	
				
		
		Mai 4	
	

		
	
		Tag der offenen Tür des Bayerischen Landtags	


					



	




			


	





			
				

	

	
		
			1 Veranstaltung,
		
		
			5		
	

	
		
	

	

	

	
		1 Veranstaltung,
	
	
					
				5			
			


	
		
		
	
	


	
	

		
		
		10:00	
			 - 
		
			16:00		
		

		
	
		Tag der offenen Tür im Knoblauchsland	



		
	
				
		
		Mai 5 @ 10:00 - 16:00	
	

		
	
		Tag der offenen Tür im Knoblauchsland	


					




	




	


	





			
		


	



		


		
		

	
		


	
		
			
			
				
					Es gibt keine Veranstaltungen an diesem Tag.					


		

	


	


	
		


	
		
			
			
				
					Es gibt keine Veranstaltungen an diesem Tag.					


		

	


	


	
		


	
		
			
			
				
					Es gibt keine Veranstaltungen an diesem Tag.					


		

	


	


	
		


	
		
			
			
				
					Es gibt keine Veranstaltungen an diesem Tag.					


		

	


	


	
		


	
					
			
	
		April 8	



			
			


	
	

		
				
			April 8 @ 14:00 - 15:30		
		

		
	
		Feierliche Amtsübergabe zweier Bereichsleitungen am Staatlichen Bauamt Erlangen-Nürnberg	


		
	



					
			
			
			


	
	

		
				
			April 8 @ 19:30 - 21:00		
		

		
	
		Fastenbrechen mit Oberbürgermeister Marcus König und Generalkonsulin der Türkei	


		
	



					
			
	
		April 9	



			
			


	
	

		
				
			April 9 @ 13:00 - 14:30		
		

		
	
		Fraktionssitzung	


		
	



					
			
			
			


	
	

		
				
			April 9 @ 14:00 - 22:00		
		

		
	
		Plenum	


		
	



					
			
	
		April 10	



			
			


	
	

		
				
			April 10 @ 9:15 - 14:00		
		

		
	
		Ausschuss für Wissenschaft und Kunst	


		
	



		
		
	


	
		


	
		
			
			
				
					Es gibt keine Veranstaltungen an diesem Tag.					


		

	


	


	
		


	
		
			
			
				
					Es gibt keine Veranstaltungen an diesem Tag.					


		

	


	


	
		


	
					
			
	
		April 8	



			
			


	
	

		
				
			April 8 @ 14:00 - 15:30		
		

		
	
		Feierliche Amtsübergabe zweier Bereichsleitungen am Staatlichen Bauamt Erlangen-Nürnberg	


		
	



					
			
			
			


	
	

		
				
			April 8 @ 19:30 - 21:00		
		

		
	
		Fastenbrechen mit Oberbürgermeister Marcus König und Generalkonsulin der Türkei	


		
	



		
		
	


	
		


	
					
			
	
		April 9	



			
			


	
	

		
				
			April 9 @ 13:00 - 14:30		
		

		
	
		Fraktionssitzung	


		
	



					
			
			
			


	
	

		
				
			April 9 @ 14:00 - 22:00		
		

		
	
		Plenum	


		
	



		
		
	


	
		


	
					
			
	
		April 10	



			
			


	
	

		
				
			April 10 @ 9:15 - 14:00		
		

		
	
		Ausschuss für Wissenschaft und Kunst	


		
	



					
			
			
			


	
	

		
				
			April 10 @ 14:00 - 17:00		
		

		
	
		Fraktionssitzung	


		
	



					
			
			
			


	
	

		
				
			April 10 @ 18:30 - 21:30		
		

		
	
		Mitgliederversammlung DIG	


		
	



		
		
	


	
		


	
					
			
	
		April 11	



			
			


	
	

		
				
			April 11 @ 14:00 - 16:30		
		

		
	
		Besuchergruppe im Landtag	


		
	



					
			
			
			


	
	

		
				
			April 11 @ 17:00 - 20:00		
		

		
	
		Feierlichkeiten 50 Jahre NürnbergMesse	


		
	



		
		
	


	
		


	
		
			
			
				
					Es gibt keine Veranstaltungen an diesem Tag.					


		

	


	


	
		


	
		
			
			
				
					Es gibt keine Veranstaltungen an diesem Tag.					


		

	


	


	
		


	
					
			
	
		April 14	



			
			


	
	

		
				
			April 14 @ 14:00 - 16:30		
		

		
	
		Finale der Südostdeutschen Debattiermeisterschaft	


		
	



		
		
	


	
		


	
		
			
			
				
					Es gibt keine Veranstaltungen an diesem Tag.					


		

	


	


	
		


	
					
			
	
		April 16	



			
			


	
	

		
				
			April 16 @ 9:30 - 12:00		
		

		
	
		Präsidiumssitzung	


		
	



					
			
			
			


	
	

		
				
			April 16 @ 12:00 - 14:30		
		

		
	
		Ausschuss für Öffentlichen Dienst	


		
	



		
		
	


	
		


	
					
			
	
		April 17	



			
			


	
	

		
				
			Ganztägig		
		

		
	
		Besuchergruppe im Landtag	


		
	



					
			
			
			


	
	

		
				
			April 17 @ 9:00 - 10:00		
		

		
	
		Sitzung des Fraktionsvorstands	


		
	



					
			
			
			


	
	

		
				
			April 17 @ 10:00 - 12:30		
		

		
	
		Fraktionssitzung	


		
	



					
			
			
			


	
	

		
				
			April 17 @ 13:00 - 22:00		
		

		
	
		Plenum	


		
	



		
		
	


	
		


	
		
			
			
				
					Es gibt keine Veranstaltungen an diesem Tag.					


		

	


	


	
		


	
					
			
	
		April 19	



			
			


	
	

		
				
			Ganztägig		
		

		
	
		Bundesarbeitsgemeinschaft Wissenschaft, Hochschule und Technologiepolitik	


		
	



		
		
	


	
		


	
					
			
	
		April 19	



			
			


	
	

		
				
			Ganztägig		
		

		
	
		Bundesarbeitsgemeinschaft Wissenschaft, Hochschule und Technologiepolitik	


		
	



		
		
	


	
		


	
					
			
	
		April 19	



			
			


	
	

		
				
			Ganztägig		
		

		
	
		Bundesarbeitsgemeinschaft Wissenschaft, Hochschule und Technologiepolitik	


		
	



		
		
	


	
		


	
					
			
	
		April 22	



			
			


	
	

		
				
			April 22 @ 13:30 - 16:00		
		

		
	
		Sitzung des Fraktionsvorstands	


		
	



					
			
			
			


	
	

		
				
			April 22 @ 14:30 - 16:00		
		

		
	
		Sitzung des Fraktionsvorstands	


		
	



		
		
	


	
		


	
					
			
	
		April 23	



			
			


	
	

		
				
			April 23 @ 12:00 - 14:30		
		

		
	
		Ausschuss für Öffentlichen Dienst	


		
	



		
		
	


	
		


	
					
			
	
		April 24	



			
			


	
	

		
				
			April 24 @ 9:00 - 14:00		
		

		
	
		Ausschuss für Wissenschaft und Kunst	


		
	



					
			
			
			


	
	

		
				
			April 24 @ 14:00 - 17:00		
		

		
	
		Fraktionssitzung	


		
	



					
			
			
			


	
	

		
				
			April 24 @ 19:00 - 22:00		
		

		
	
		Mitgliederversammlung DIG	


		
	



		
		
	


	
		


	
					
			
	
		April 25	



			
			


	
	

		
				
			April 25 @ 9:00 - 18:00		
		

		
	
		Plenum	


		
	



					
			
			
			


	
	

		
				
			April 25 @ 17:30 - 20:30		
		

		
	
		Eröffnung der neuen Räumlichkeiten des Fanprojekts Nürnberg	


		
	



		
		
	


	
		


	
		
			
			
				
					Es gibt keine Veranstaltungen an diesem Tag.					


		

	


	


	
		


	
		
			
			
				
					Es gibt keine Veranstaltungen an diesem Tag.					


		

	


	


	
		


	
		
			
			
				
					Es gibt keine Veranstaltungen an diesem Tag.					


		

	


	


	
		


	
					
			
	
		April 29	



			
			


	
	

		
				
			April 29 @ 18:00 - 20:00		
		

		
	
		Parlamentarischer Abend Mittelfranken des vbw	


		
	



		
		
	


	
		


	
		
			
			
				
					Es gibt keine Veranstaltungen an diesem Tag.					


		

	


	


	
		


	
		
			
			
				
					Es gibt keine Veranstaltungen an diesem Tag.					


		

	


	


	
		


	
		
			
			
				
					Es gibt keine Veranstaltungen an diesem Tag.					


		

	


	


	
		


	
					
			
	
		Mai 3	



			
			


	
	

		
				
			Mai 3 @ 9:00 - 14:00		
		

		
	
		Treffen des Landesverbands Wissenschaftliches Personal in Bayern	


		
	



		
		
	


	
		


	
					
			
	
		Mai 4	



			
			


	
	

		
				
			Ganztägig		
		

		
	
		Tag der offenen Tür des Bayerischen Landtags	


		
	



		
		
	


	
		


	
					
			
	
		Mai 5	



			
			


	
	

		
				
			Mai 5 @ 10:00 - 16:00		
		

		
	
		Tag der offenen Tür im Knoblauchsland	


		
	



		
		
	


	
	


		
		
	
		Kalender anzeigen	
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            Mit der Urteilsverkündigung zum geplanten Ausbau 
            	                    [image: Mit der Urteilsverkündigung zum geplanten Ausbau des Frankenschnellwegs wurde nun einem Projekt stattgegeben, das bereits seit Jahren nicht mehr zeitgemäß ist. Die politischen Schlussfolgerungen, die daraus nun zu ziehen sind, kommentieren wir als Grüne Bundes-, Landes- und Kommunalpolitiker*innen wie folgt:  „Was für ein Pyrrhussieg für die Stadt Nürnberg. Das Thema ist Klimaschutz jetzt und Wohnungen jetzt. Die Vorschläge für eine zukunftsfeste Stadtentwicklung für St. Leonhard liegen dem Stadtrat seit Jahren vor. Es darf nicht noch mehr Zeit vergeudet werden für die Durchsetzung eines unbezahlbaren Projekts aus der verkehrspolitischen Steinzeit“, sagt Tessa Ganserer, Bundestagsabgeordnete Nürnberg-Nord und Mitbegründerin des Bündnisses gegen den kreuzungsfreien Ausbau des Frankenschnellwegs.  Verena Osgyan, stellvertretende Fraktionsvorsitzende der Grünen im Bayerischen Landtag und Landtagsabgeordnete aus Nürnberg-Nord fügt hinzu: „Dass die Klagen abgewiesen wurden, heißt lediglich, dass die Planungen nicht rechtsfehlerhaft waren. Deshalb sind sie noch lange nicht sinnvoll. Denn eines steht fest: Baurecht ist keine Baupflicht! Dieses Dinosaurier-Verkehrsprojekt blockiert seit Jahrzehnten jedwede menschen- wie umweltfreundliche Stadtentwicklung und Mobilitätsplanung in den betroffenen Vierteln im Nürnberger Westen, ganz zu schweigen von der notwendigen Sanierung der Stadtstraße. Jetzt ist es überfällig, dass sich die Stadt Nürnberg wie auch der Freistaat Bayern endlich ehrlich machen und aufhören, Steuergelder für ein solches, völlig aus der Zeit gefallenes, Vorhaben zu reservieren. Wir haben daher zu den laufenden Haushaltsberatungen im Landtag beantragt, die entsprechenden Verpflichtungsermächtigungen für die Untertunnelung des Frankenschnellwegs zu streichen.“  Mike Bock, verkehrspolitischer Sprecher der Nürnberger Stadtratsfraktion, ergänzt: „Wir brauchen eine Verkehrswende und keine Kehrtwende in längst vergangene Zeiten. Deshalb setzen wir uns nun verstärkt dafür ein, dass das Projekt von politischer Seite endgültig ad acta gelegt wird. Wir brauchen jetzt eine politische Entscheidung.“]
        
    



    
        
            
            	                    [image: Auf ein fröhliches Nürnberger Volksfest! Bei frühlingshaftem Wetter haben wir heute bei der Eröffnung des Volksfests mit Wiesn-Stadträtin Anja Berger und Stadtrat Beppo Brem sogar Verstärkung aus München erhalten. Es war uns eine Freude!]
        
    



    
        
            Ansbach ist immer einen Besuch wert - vor allem, w
            
	                
	            	                    [image: Ansbach ist immer einen Besuch wert - vor allem, wenn man mit so vielen netten Menschen unterwegs ist. Heute hat der Bezirksverband Mittelfranken von Bündnis 90/ Die Grünen zum Neumitglieder-Ausflug in die mittelfränkische Bezirkshauptstadt Ansbach geladen. Wir durften unter der sachkundigen Führung von Dr. Christian Schoen einen exklusivem Rundgang durch das im Aufbau befindliche künftige Museum im barocken Retti-Palais machen, uns auf der Pflanzenaustauschbörse am Marktplatz zur anstehenden Pflanzsaison kundig machen, und anschliessend zum gemütlichen Plausch im Café niederlassen! Herzlichen Dank für den netten Austausch und den vielen Elan, den unsere neuen Mitglieder an den Tag legen!]
        
    



    
        
            Agrarwissenschaften in Bayern zukunftsfähig aufst
            	                    [image: Agrarwissenschaften in Bayern zukunftsfähig aufstellen!   Heute stand unser grüner Antrag zur Neustrukturierung der Agrarwissenschaften an der Hochschule Weihenstephan-Triesdorf auf der Agenda im Ausschuss für Wissenschaft und Kunst des Bayerischen Landtags.  Die Technische Universität München (TUM), die Hochschule Weihenstephan-Triesdorf (HSWT) und die Landesanstalt für Landwirtschaft (LfL) planen seit längerem eine wissenschaftliche Kooperation zur besseren Vernetzung der agrarwissenschaftlichen Studiengänge unter einem gemeinsamen Dach. Doch noch ist nicht hinreichend klar, wohin die Reise hingeht, und es werden immer wieder Stimmen laut, die eine mögliche Gefährdung der praxisnahen Ausbildung am Agrarwissenschaftstandort Weihenstephan befürchten. Seit einiger Zeit tagt dazu ein Expertengremium (auch Sounding Board genannt), das den um den Status Quo der aktuellen Studienangebote analysiert und ein Konzept für die Neustrukturierung erarbeitet. Mit unserem Antrag fordern wir, dass die Ergebnisse dem Landtag vorgestellt werden, um darüber diskutieren zu können. Wir freuen uns, das unser Antrag angenommen wurde. Am 24. April wird nun der Ausschuss für Wissenschaft und Kunst gemeinsam mit dem Landwirtschaftsausschuss den Bericht des Gremiums entgegennehmen.  @jojobecher @gruenefraktionby]
        
    



    
        
            Ready for Take-off? 🚀 
 
Gestern interviewte mi
            	                    [image: Ready for Take-off? 🚀    Gestern interviewte mich der @bayerische_rundfunk zum Stand des bayerischen Raumfahrtprogramms anlässlich der heutigen Unterzeichnung einer gemeinsamen Absichtserklärung zur Errichtung eines Mondkontrollzentrums im Rahmen der Artemis-Mission zwischen Freistaat Bayern, DLR und ESA.  Blicken wir zunächst zurück: als Ministerpräsident Söder unter dem Label „Bavaria One“ vor fünf Jahren zum ersten mal Pläne für ein Bayerisches Raumfahrtprogramm vorstellte, kam das einer äußerst unseriösen Aufmachung daher. Statt tatsächlich die Möglichkeiten und Chancen der Raumfahrt aufzuzeigen und was der Beitrag Bayerns dazu im Europäischen Kontext sein kann, hat Söder sich damals in bekannter Ego-Manier als Captain Kirk aus der Provinz inszeniert. Das hat mit Recht einiges an Spott ausgelöst. Es sollte bei solchen Vorhaben aber nicht um das Prestige der Staatsregierung oder von Markus Söder gehen, sondern um den Wirtschafts- und Forschungsstandort Bayern. Es ist gut, dass das Raumfahrtprogramm dank der beteiligten Forschungseinrichtungen und Firmen jetzt in einem sinnvollen Fahrwasser ist und sich nachvollziehbar und seriös präsentiert. Tatsächlich ist in den vergangenen Jahren speziell nördlich von München ein gutes Umfeld für Forschung und Entwicklung gediehen.   Die Weiterentwicklung der Raumfahrt insgesamt kann aber nur im nationalen und europäischen Kontext passieren, dazu gehört dass Bayern sich auch an der Schaffung gemeinsamer nationaler und europäischer Strukturen im Rahmen der ESA beteiligt. Kleinstaaterei hat hier keinen Sinn, bayerische Alleingänge sind das Letzte, was wir hier brauchen. Am Beispiel der Pläne für ein Mond-Kontrollzentrums in Oberpfaffenhofen sehen wir ja, dass etwas Gutes dabei herumkommen kann, wenn wir mit dem Bund und der ESA zusammenarbeiten. In Oberpfaffenhofen ist bereits eines der Kontrollzentrum für die internationale Raumstation ISS und deshalb liegt es auf der Hand dort künftig ein Mondkontrollzentrum anzusiedeln. Deswegen werden wir weiter eng begleiten, was die Staatsregierung hier ankündigt und umsetzt.   #Raumfahrt #Bayern #BayerischerLandtag #DLR #ESA #Artemis]
        
    



    
        
            Internationaler Frauentag
 
Heute feiern wir einen
            	                    [image: Internationaler Frauentag   Heute feiern wir einen besonderen Tag, den Internationalen Frauentag. Dies ist ein Tag, an dem wir die Errungenschaften und Beiträge von Frauen in allen Lebensbereichen anerkennen und würdigen. Es ist ein Moment, in dem wir uns daran erinnern, wie weit wir in Richtung Gleichstellung der Geschlechter gekommen sind, und gleichzeitig daran erinnern, dass wir noch weit davon entfernt sind.   Wir feiern die Frauen, die Barrieren durchbrochen und den Weg für andere geebnet haben. Die Frauen, die trotz aller Widerstände und Herausforderungen ihre Träume verwirklicht haben. Die Frauen, die in ihren Gemeinschaften, Ländern und der Welt einen Unterschied gemacht haben.   Doch heute ist nicht nur ein Tag zum Feiern. Es ist auch ein Tag, um Verantwortung zu übernehmen und zur Förderung der Gleichstellung der Geschlechter beizutragen. Denn Gleichstellung ist nicht nur ein Frauenproblem. Und es liegt an uns allen, dafür zu sorgen, dass jeder Mensch, unabhängig von seinem Geschlecht, die gleichen Chancen und Rechte hat.   Lasst uns also alle zusammenarbeiten und eine Welt schaffen, in der alle Frauen und Mädchen ihre Träume verwirklichen können. Eine Welt, in der Gleichstellung kein Traum, sondern Realität ist.   📸 @slayquing   #InternationalerFrauentag #Frauenrechte #Gleichstellung #Nürnberg #GrueneFraktionBY]
        
    



    
        
            Unsere gestrige Reise als Präsidium des Bayerisch
            
	                
	            	                    [image: Unsere gestrige Reise als Präsidium des Bayerischen Landtags führte uns nach Oberfranken. Das Programm begann mit einem Besuch des Exzellenz-Clusters “Afrika Multiple” an der @uni.bayreuth und der Mediengruppe Oberfranken in Bamberg. Im Anschluss erfolgte die feierliche Einweihung des neuausgezeichneten „Ortes der Demokratie“ im Spiegelsaal der Harmonie in Bamberg, in welchem 1919 kurzzeitig der Bayerische Landtag getagt hat. Zum Abschluss der Reise fand noch ein Abendempfang für Ehrenamtliche im Energiepark Hirschaid statt.   Vielen Dank für die spannenden Einblicke vor Ort!  Foto 1: Stefan Obermeier | Bildarchiv Bayerischer Landtag   #Oberfranken #Bayern #Präsidium #BayerischerLandtag #Landtag #Bayreuth #Bamberg #Hirschaid]
        
    



    
        
            Die Insolvenz der Galeria-Kette hat das Thema Inne
            
	                
	            	                    [image: Die Insolvenz der Galeria-Kette hat das Thema Innenstadtentwicklung regional wie überregional wieder als drängende Herausforderung gezeigt.   In #Nürnberg gibt es einige Problemstellen, die besonders ins Auge stechen: der nun leerstehende Galeria-Kaufhof, der seit langem brachliegende City-Point und einer ganzen Reihe kleinerer Leerstände in der Breiten Gasse sowie der Sanierungsfall U-Bahnpassage Lorenzkirche.    Wie kann man die Attraktivität der Nürnberger City als Kultur- und Einkaufsstandort heben? Welche weiteren Nutzungen brachliegender Gebäude für eine zukunftsfähige Innenstadtentwicklung sind denkbar? Und wie lässt sich die Aufenthaltsqualität insgesamt weiter verbessern? Denn an sich hat die Nürnberger Innenstadt mit ihrer hohen Fußgängerfrequenz und ihrem weiten Einzugsbereich überdurchschnittliche Potenziale.   Auf unserem Rundgang zusammen mit unserem Grünen Fraktionsvorsitzenden im Stadtrat Achim Mletzko haben wir uns ein Bild vor Ort gemacht. Wir haben diese Fragen diskutiert und Ideen gesammelt, wie z.B. den Galeria-Kaufhof in innerstädtische Markthallen umzuwandeln.    Anschließend ließen wir uns vom Wirtschaftsreferat der Stadt Nürnberg das Konzept „Zukunftsinitative Innenstadt“ vorstellen.   Nun muss eine Grundsatzentscheidung fallen, in welche Richtung es gehen soll und welche Angebote und Nutzungen gewünscht und denkbar sind. Dabei ist wichtig, die Pläne und Ideen, die es gibt, auf den Tisch zu legen, um ein tragfähiges Konzept für die Belebung der Nürnberger Innenstadt umsetzen zu können. Dafür nehmen wir auch den Freistaat in die Pflicht, mit entsprechenden Mitteln aus den städtebaulichen Fördertöpfen zu unterstützen.   @ursula_sowa @dr.sabineweigand @saschamuellerwk245 @achimmletzko @cengiz_sahin_nbg @gruene_im_stadtrat_nbg @gruenefraktionby   #Innenstadt #Nürnberg #Kaufhof #CityPoint #Grüne]
        
    



    
        
            Heute besuchte ich den schulpolitischen Brunch der
            	                    [image: Heute besuchte ich den schulpolitischen Brunch der Gemeinschaft Freier Schulen Nürnberg am Montessori Zentrum Nürnberg.   Die Gemeinschaft Freier Schulen in Nürnberg ist als Modell einer Zusammenarbeit verschiedener Träger in Bayern einmalig. Die reformpädagogischen und weltanschaulichen Ausrichtungen mögen unterschiedlich sein, jedoch zeigen die Einrichtungen gemeinsam alternative Wege vom Kindergarten über den Mittleren Bildungsabschluss bis zum Abitur auf.  Deshalb freue ich mich umso mehr heute wieder einmal mit den Vertreterinnen und Vertretern dieser Schulen im Gespräch zu sein! Der zunehmende Mangel an Lehrkräften und die nach wie vor unzureichende Finanzierung der Freien Schulen durch den Freistaat sind derzeit die größten Probleme, mit denen sich die Verantwortlichen konfrontiert sehen. Hier müssen wir dringend ansetzen, denn  Die Freien Schulen komplementieren nicht nur unser Schulsystem, sondern sorgen für Innovation und Vielfalt. Deshalb ist die Unterstützung der Freien Schulen kein nice-to-have, sondern ein wichtiger Baustein zu mehr Bildungsgerechtigkeit.   #Schule #Montessori #ReichweinSchule #Jenaplan #Waldorfschule #Realschule #FOS #LöheSchule #Gymnasium #Abitur #Ausbildung #Studium #Nürnberg #Bayern #gruenefraktionby]
        
    



    
        
            Klare Haltung vonseiten der Hochschulen gegen Anti
            	                    [image: Klare Haltung vonseiten der Hochschulen gegen Antisemitismus und mehr Sichtbarkeit jüdischen Lebens auch an unseren Hochschulen. Das sind zwei der Punkte, die sich viele jüdische Studierende an bayerischen Hochschulen wünschen.  Heute durfte ich Aviva Lapke und Ron Dekel vom Vorstand des Verbandes Jüdischer Studierender in Bayern in den Bayerischen Landtag einladen. Es war ein spannender Austausch über die Realität jüdischer Studierender an Bayerns Hochschulen, Antisemitismus im Studium und auch darüber, was sich seit dem 7. Oktober für viele verändert hat.  Für uns als grüne Landtagsfraktion ist klar, dass Antisemitismus und Menschenfeindlichkeit keinen Platz an unseren Hochschulen haben. Sie sollen für alle einen Ort bieten, an dem man sicher und ohne Angst studieren kann. Deswegen werden wir uns weiter für politische Maßnahmen dafür stark machen, aber wollen auch zur Sichtbarkeit jüdischer Studierender in unserer Hochschullandschaft beitragen. Deswegen sage ich herzlichen Dank für den Besuch und unser Gespräch heute!]
        
    



    
        
            Der russische Angriffskrieg läuft nun schon seit 
            	                    [image: Der russische Angriffskrieg läuft nun schon seit zwei Jahren und die Ukraine braucht mehr denn je unsere volle Unterstützung. Deshalb sind wir heute mit einem breiten Bündnis aus Parteien, Gewerkschaften, den Partnerschaftsverein Nürnberg-Charkiv und anderen zivilgesellschaftlichen Initiativen auf die Straße gegangen, um unsere Solidarität mit den ukrainischen Kämpfenden, sowie allen die unter dem Krieg leiden, zu zeigen. Denn wir haben aus der Geschichte gelernt, dass der Frieden in ganz Europa in Gefahr ist, solange Menschenrechte und Völkerrecht durch Angriffe autoritärer Staaten bedroht werden. #weststandwithukraine]
        
    



    
        
            Skandalöse Vorkommnisse in Nürnberger Frauenunte
            	                    [image: Skandalöse Vorkommnisse in Nürnberger Frauenunterkunft werfen Schlaglicht auf die mangelhafte Umsetzung von Gewaltschutzkonzepten  Diesen Montag traf das Landgericht Nürnberg-Fürth ein Urteil über einen Securitymitarbeiter, der von 2018 bis 2022 in der Unterkunft für geflüchtete Frauen in der Schmausenbuckstraße zwei Frauen in mindestens 67 Fällen vergewaltigt und mindestens eine weitere Frau sexuell belästigt hat. Im Verfahren vor dem Landgericht Nürnberg-Fürth wurden diese Straftaten dem Angeklagten nachgewiesen, woraufhin er zu zehn Jahren Freiheitsstrafe verurteilt wurde.   Aufgrund der medialen Berichterstattung im Laufe des Prozesses habe ich zusammen mit meinen Landtagskolleginnen Gülseren Demirel und Dr. Sabine Weigand zwei schriftliche Anfragen an die Staatsregierung gestellt, was der Staatsregierung zu diesen Vorfällen sexualisierter Gewalt in einer staatlich verantworteten Unterkunft bekannt war, und welche Konsequenzen daraus gezogen wurden.  Die Antworten sind aus mehrerlei Sicht bemerkenswert, denn die Staatsregierung scheint erst reichlich spät Kenntnis erhalten zu haben von den Vorfällen, und sich dann auch noch monatelang Zeit gelassen zu haben, um zu handeln. Unter anderem hat sie zugeben müssen, dass erst sieben Monate nachdem die Unterkunftsleitung Kenntnis über Vergewaltigungsfälle in der Frauenunterkunft erlangt hat, der zuständigen Gewaltschutzkoordinatorin diese wichtige Information weitergeleitet wurde.  Ich finde einen solchen Umgang mit schutzsuchenden Frauen in Bayern untragbar. Müssen Frauen erst vergewaltigt werden und darüber ein Gerichtsverfahren und die entsprechende mediale Berichterstattung erfolgen, bis ihre Situation von den zuständigen Stellen ernst genommen wird? Was ist ein Gewaltschutzkonzept wert, wenn es offenbar nur auf dem Papier besteht? Es ist ja nicht so, dass die ganze Thematik neu wäre. Der Landtag hatte sich bereits mehrfach mit dem Schutz von weiblichen Geflüchteten beschäftigt.   Mehr dazu 👉 https://tinyurl.com/Osgyan  @gruenefraktionby @guelseren_demirel @dr.sabineweigand   #nürnberg #bayern #gruenefraktionby #geflüchtete #anfrage #landtag  Foto: @slayquing]
        
    



    
        
            Nutzungskonzepte für ehemaligen Galeria Kaufhof e
            	                    [image: Nutzungskonzepte für ehemaligen Galeria Kaufhof entwickeln statt unüberlegter Schnellschüsse   Ministerpräsident Dr. Markus Söder hat jüngst gegenüber Medien geäußert, dass er den Abriss des denkmalgeschützten ehemaligen Galeria Kaufhof Gebäudes in der Nürnberger Innenstadt befürworte. Meine grüne Landtagskollegin @dr.sabineweigand, mein grüner Bundestagskollege @saschamuellerwk245 und ich halten dies für einen unüberlegten Schnellschuss. Jetzt muss zunächst der bauliche Zustand des denkmalgeschützten Gebäudes und mögliche Nutzungsmöglichkeiten geprüft werden, bevor gleich wieder von Abriss die Rede sein kann. Auch ein Markus Söder kann sich nicht einfach über das bayerische Denkmalschutzgesetz hinwegsetzen. Denn der Denkmalschutz hat in Bayern Verfassungsrang und lässt sich nicht einfach nach Gutsherrenart außer Kraft setzen. Der denkmalgeschützte Kaufhof ist ein herausragendes Symbol für die großartige Leistung des Wiederaufbaus im stark zerstörten Nürnberg.  Die Idee eines Kongresszentrums dort hat durchaus Charme und bietet Synergien zugunsten der Hotellerie und der Gastronomie. Wir sollten aber auch eine mögliche kulturelle Nutzung bzw. die Ansiedlung von Bildungsangeboten noch einmal vertieft prüfen. Zudem warne ich davor, das gerade für Nürnberg immens wichtige Thema der zunehmenden Leerstände im Zentrum hier auf ein einzelnes Gebäude zu fokussieren. Mit City Point und anderen Objekten haben wir hier buchstäblich noch wesentlich mehr Baustellen. Was wir vom Freistaat brauchen, sind mehr Fördermittel für die Innenstadtentwicklung insgesamt, um ein schlüssiges Gesamtkonzept umzusetzen. Denn an sich hat unsere Nürnberger Innenstadt auch im Vergleich zu anderen Städten viel Potenzial und eine hohe Nutzerfrequenz.   Mehr dazu in unserer gemeinsamen Pressemitteilung: http://tinyurl.com/kaufhofnuernberg   #Nürnberg #Kaufhof #GaleriaKaufhof #Denkmalschutz #Denkmal #Bayern #GrueneFraktionBY]
        
    



    
        
            ☀️Die Sonne kommt raus, die Krokusse spitzen a
            	                    [image: ☀️Die Sonne kommt raus, die Krokusse spitzen aus der Erde, die Vögel zwitschern: 🌈Wir gedenken heute Uwe, #uschiunsinn und werden ihn:sie immer in guter Erinnerung, im Herzen behalten🌺 Zwei Jahre ist es nun her, dass unser Uwe, unsere Uschi uns verlassen hat.  💜💚Danke Uwe:Uschi, für alles, für deinen starken Einsatz, die richtigen Impulse und dein Lachen.  #rip #remember #bunt #nürnberg #grünenürnberg #queer #pride #csd   @gruene.nuernberg @achimmletzko @andrea.friedel @marc.schueller @cengiz_sahin_nbg @rekalorincz @verena_osgyan @gruene_nbg_nord @gruene_nbg_sued @radioznbg @csdnuernberg @fliederlich_zentrum]
        
    



    
        
            Biofach & Vivaness: Noch bis Freitag trifft sich d
            
	                
	            	                    [image: Biofach & Vivaness: Noch bis Freitag trifft sich die weltweite Biobranche in Nürnberg   Gestern war ich mit vielen meiner Grünen Kolleg*innen bei der Eröffnungsveranstaltung der Biofach und Vivaness mit anschließendem Rundgang über die weltweit größte Fachmesse für Bio-Lebensmittel und Naturkosmetik. Jedes Jahr ein ganz besonderer Event, denn gerade die Auftaktveranstaltung ist immer auch eine Art Seismograph für den Fortschritt der dringend notwendigen Agrarwende, für deren Gelingen Bundeslandwirtschaftsminister @cem.oezdemir mit Verve und Sachverstand warb. Ein besonderer Höhepunkt war danach der Besuch des Stands von „unserem“ Green Baker Kai Küfner @meisterkuefner, an dem wir seine unvergleichlichen Nussecken und Mozartkugeln probieren durften. Was uns positiv stimmt: Der Absatz von Bioprodukten ist wieder gestiegen und die Branche ist zuversichtlich. Dank des erfolgreichen Volksbegehren Artenschutz, soll in Bayern der Bioanteil bis 2030 auf 30% der Anbaufläche gesteigert werden. Dieses Ziel wollen wir Grüne weiterhin unterstützen, sodass Bio-Lebensmittel vermehrt Einzug in unsere Kühlschränke und Vorratsregale finden. Damit das möglich ist, muss Bio für mehr Konsument*innen bezahlbar werden und gleichzeitig müssen Bio-Produzent*innen und das Lebensmittelhandwerk von ihren Erzeugnissen leben können. Dafür setzen wir Grüne uns im Bundes- und Landtag ein!   #Biofach #Messe #Nürnberg #Bayern #Biolebensmittel #Bio #Biolandwirtschaft]
        
    



    
        
            Zusammenhalt und Zusammenarbeit

Dafür haben wir 
            	                    [image: Zusammenhalt und Zusammenarbeit  Dafür haben wir – die Landesgruppensprecher*innen der grünen Bundestagsabgeordneten aus Bayern Jamila und Sascha und der Fraktionsvorstand der Grünen im bayerischen Landtag uns letzten Donnerstag getroffen.   Gemeinsam arbeiten wir an einer guten Zukunft für die Menschen in Bayern. Dafür schafft unsere Bundesebene oft die Grundlagen, die mit der Arbeit einiger Landesregierungen zu sehr guten Ergebnissen führen.   Schade, dass sich die CSU zusammen mit den FW dem nicht selten in den Weg stellt und so den notwendigen Fortschritt ausbremst. So entfalten die Maßnahmen zur Förderung von Windausbau in vielen Bundesländern ihre Wirkung, aber in Bayern tut sich wenig. Wie das selbstgesteckte Ziel von 1000 neuen Windanlagen bis 2030 und damit umgerechnet ab jetzt 150 Windanlagen pro Jahr erreicht werden soll, während es letztes Jahr gerade mal 17 neue Genehmigungen waren (nur im flächenmäßig kleinen Saarland gab es weniger), ist mir ein Rätsel. Und: Markus Söder demonstriert mit seiner ablehnenden Haltung zum Tierwohlcent, wie kurzlebig seine Unterstützung der Landwirt*innen war, wenn er so die faire Finanzierung einer nachhaltigeren Landwirtschaft ablehnt.  #Grüne #Bayern #Windkraft #Windenergie #Tierwohl #Landwirtschaft]
        
    



    
        
            Fünf Jahre Volksbegehren Artenvielfalt 🐝
 
Ü
            
	                
	            	                    [image: Fünf Jahre Volksbegehren Artenvielfalt 🐝   Über 1,75 Millionen bayerische Bürgerinnen und Bürger haben vor genau fünf Jahren beim Volksbegehrten Artenvielfalt „Rettet die Bienen“ unterschrieben und damit gezeigt, dass ihnen der Erhalt und die Wiederherstellung der biologischen Vielfalt unerlässlich sind. Beim heutigen parlamentarischen Frühstück trafen wir uns fraktionsübergreifend mit Norbert Schäffer für den @LBV, @ludwighartmann für uns Grüne, @agnesbecker für die ÖDP sowie den weiteren Initiatorinnen und Initiatoren und unterstützenden Gruppen des Volksbegehrens um den Stand der Umsetzung zu erfahren und gemeinsam zu diskutieren wie die Ziele des Artenschutzgesetzes in den kommenden Jahren verbindlich vorangebracht werden können. Denn auch wenn das Gesetz bundesweit ein echter Meilenstein war und gerade beim Biotopverbund gute Erfolge erzielt wurden, hängen wir bei der Pestizidreduzierung und bei der geplanten Ausweitung des Ökolandbaus auf 30% der Anbaufläche bis 2030 aktuell noch deutlich dem Zeitplan hinterher. Schön, dass uns bei dieser Gelegenheit auch Rosi Steinberger, ehemalige Landtagskollegin und damals Vorsitzende des Umweltausschusses, besucht hat!   #Volksbegehren #Artenvielfalt #RettetDieBienen #Bayern #GrueneFraktionBY]
        
    



    
        
            💐 Der Frühling naht!
Wie jedes Jahr überreich
            
	                
	            	                    [image: 💐 Der Frühling naht! Wie jedes Jahr überreichten Vertreterinnen und Vertreter des gärtnerischen Berufsstandes heute ihre Frühlings- und Valentinsgrüße an die Abgeordneten des Bayerischen Landtags. So sieht unser Plenarsaal doch gleich viel freundlicher aus. Eine schöne Tradition, die bei mir Vorfreude auf den kommenden Frühling weckt! @gruenefraktionby]
        
    



    
        
            5 – so viele Jahre war Bayerns Forschungsministe
            	                    [image: 5 – so viele Jahre war Bayerns Forschungsminister Hubert Aiwanger Mitglied im Senat der Max-Planck-Gesellschaft. 14 – so viele Sitzungen gab es in der Zeit. 0 – an so vielen Sitzungen hat Aiwanger in der Zeit teilgenommen.  Die peinliche Abwesenheit von Aiwanger im Max-Planck-Senat und der deshalb erfolgte Ausschluss aus diesem Gremium zeigen, dass sich der bayerische Forschungsminister für das Thema Forschung überhaupt nicht interessiert. Dort werden jedes Jahr immerhin fast 2 Milliarden Euro an Forschungsgeldern verteilt. In den letzten Jahren immer ohne dass Bayern dabei mitgeredet hat. Jeder Azubi mit solchen Fehlzeiten hätte bald die Kündigung auf dem Tisch, nur Aiwanger glaubt, sich sowas rausnehmen zu können.   Wir fordern deshalb, stattdessen die Zuständigkeit für die außeruniversitäre Forschung wieder dahin zu geben, wo sie hingehört: ins Wissenschaftsministerium. Dann kann der zuständige Minister sich vielleicht ja wieder mehr Zeit für seine Sitzungen nehmen. Dazu haben wir heute einen Antrag im Bayerischen Landtag gestellt.  @gruenefraktionby #aiwanger #wissenschaft #forschung #maxplanck]
        
    



    
        
            Heute haben wir auf Einladung des Studierendenwerk
            
	                
	            	                    [image: Heute haben wir auf Einladung des Studierendenwerks Erlangen-Nürnberg das Richtfest des neuen Studierendenwohnheims in der Maximilianstraße gefeiert. Gefördert vom Freistaat Bayern entstehen hier auf 3.822qm 171 Wohnplätze, zwei davon rollstuhlgerecht. Es gibt mehrere Gemeinschaftsräume, eine begrünte Dachterrasse und eine Nasszelle in jedem Zimmer. Im unteren Teil des Gebäudes wird zudem eine Kindertagesstätte gebaut, die 24 Betreuungsplätze für Kinder bietet. Im Herbst 2025 soll das Gebäude voraussichtlich fertiggestellt werden und erste Studierende können einziehen.    Wir stellen fest: Grün wirkt! Nachdem die Staatsregierung lange vernachlässigt hat, dass das Wohnen für Studierende wieder bezahlbar werden muss, hat unser Druck dazu geführt, dass Studentisches Wohnen endlich als wichtige Aufgabe wahrgenommen wird. Denn nur so kann das Studium allen jungen Menschen ermöglicht werden - unabhängig vom Geldbeutel der Eltern. Schließlich können wir nur auf diese Weise das Potential heben, das wir für unsere Gesellschaft immer dringender brauchen. Dafür setze ich mich gemeinsam mit unserer grünen Fraktion im Bayerischen Landtag ein!   #Studierende #Studium #Studieren #Wohnen #Wohnheim #Nürnberg #Maximilianstraße #Bayern #MitDir #GrueneFraktionBY]
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